

# El Cordillera

Nº2 agosto 1994

En la foto:

- Jaime Estévez, Diputado.  
- Juan Dgo. Pavez, Concejal Puente Alto.  
- Ricardo Klapp, Presidente Provincial Cordillera.  
- Carlos Cerpa, Concejal La Pintana.  
\*Inscripción candidatura J. Estévez a Diputado.



EDITORIAL

"El Cordillera", es un instrumento de las comunicaciones abierto a todos los socialistas, especialmente, a los dirigentes sociales, JS, Brigadas, Direcciones Comunales y militantes que deseen aportar a la difusión del accionar socialista. Deberá ser un espacio de participación a ser utilizado activamente no sólo por los socialistas de Pirque, S.J.de Maipo, La Pintana y Puente Alto., sino de todos los militantes, que en forma responsable y con su firma colaboren con nuestro quehacer.

Nuestra periodicidad será bimensual, lleva el sello de la preocupación del Provincial Cordillera, por tener un espacio de encuentro con la militancia, para mantenerla informada de la marcha y del funcionamiento partidario.

Desde Junio, funciona regularmente la Comisión Provincial del Proyecto Socialista; El 12 de agosto institucionalmente se discutirán los aportes a las enmiendas estatutarias; Funciona regularmente la Concertación Provincial; Somos la fuerza política juvenil mas organizada; El partido con mayor influencias en los CESCOS, Uniones Comunales, Instituciones Deportivas, Organizaciones Sindicales; El alcalde Víctor Cáceres y los Concejales Carlos Cerpa y Juan Dgo. Pavez se han destacado en sus liderazgos comunales; Para el 61º Aniversario realizamos una semana de actividades; En las elecciones, Lagos-Frei obtuvimos los mejores resultados de la R.M.; Elegimos a Jaime Estévez con la primera mayoría distrital, mejorando nuestra votación de un 23% a un 31%.

En el nivel Central, J. Estévez será Presidente de la Cámara de Diputados (11 marzo 1994). Osvaldo Andrade es Subsecretario General. Manuel Díaz Encargado Nacional Agrario. José M. Díaz Dirigente Nacional del DENAS participó en el Encuentro de Marbella por la CUT. En el "El Avión Rojo" N°4 fue editada la Propuesta Política del Presidente de nuestro Provincial, Ricardo Klapp, o sea, somos y hacemos partido.

Pero no todo es positivo, no estamos conforme con nuestra situación orgánica, falta mayor formación política, deficiencias de funcionamiento en frentes sociales importantes y algunas indisciplinas que dañan la imagen del PS ante el pueblo que cree y confía en nosotros.

En el próximo, "El Cordillera", nominaremos el Concejo de Redacción, con activos y destacados militantes del partido.

## ESTADISTICAS DEL DISTRITO 29

INDICADOR	PUENTE ALTO	LA PINTANA	PIRQUE	SAN JOSE DE MAIPO
POBLACION	254.673	169.640	11.368	11.649
INSCRITOS	114.234	65.549	7.961	8.119
CRECIMIENTO	124,0%	129,5%	31,3%	11,9%
Abstención 93	6,0%	7,7%	4,0%	6,6%
Nulos/Blanos	10,6%	10,6%	10,4%	8,7%
IZQUIERDA	39,1%	40,9%	33,5%	39,4%
CENTRO	30,7%	28,0%	27,1%	25,0%
DERECHA	30,2%	31,2%	39,5%	35,7%
Alessan/Piñera	25,7%	18,9%	33,8%	33,0%
FREI	61,7%	69,6%	56,1%	56,0%
Concertación	62,8%+ 7,3%	61,2%- 1,2%	53,9%+11,0%	59,3%+12,9%
PS-PPD	31,8%+ 8,2%	33,2%- 0,8%	26,8%+13,2%	34,3%+ 9,0%
DC-PR	30,7%- 0,9%	28,0%- 0,4%	27,1%- 1,2%	25,0%+ 4,0%
MIDA-PC	6,1%- 2,6%	6,4%- 0,4%	5,8%+ 5,8%	4,0%- 1,3%

La población del Distrito 29, según el último censo, es de 447.300 Habitantes, inscritos en los Registros Electorales eran 295.893. Por lo menos 50 mil mayores de 18 años, están inscritos en otras comunas.

El crecimiento poblacional en Puente Alto y La Pintana es mayor a un 100% y todo indica que no disminuirá. En S.J.de Maipo y Pirque hay un crecimiento demográfico normal.

Los niveles de abstención, fueron menores en las elecciones de diputados de 1993 a las de concejales de 1992 y está focalizado en los descontentos y jóvenes. Sin embargo, los nulos y blancos hay que sumarlos a errores de votantes, descontentos y desinformados.

La izquierda, sumada PS-PPD y Mida es el sector mayoritario como tercio subjetivo, el centro el sector menor y la derecha en débil disminución electoral.

Con el liderazgo de J.Estévez y en comparación con las concejalías, subimos un 13,3% en Pirque y si mantenemos esa votación elegiríamos 4 de 6 concejales lo que es improbable. En S.J. de Maipo subimos un 9,8% y además la DC subió un 4% lo que indica que podríamos elegir 4 de 6 concejales.

En La Pintana la derecha subió 5% nosotros mantuvimos nuestra votación al igual que la DC (leve disminución), lo que indica que de 6 concejales elegiríamos 4, pero es una comuna que puede sobrepasar los 70 mil inscritos, teniendo derecho a 8 concejales. En Puente Alto subimos un 8,2% y la DC bajo un 1%, siendo la única comuna en la cual la Concertación dobló a la derecha, lo que indica que elegiríamos 6 de 8 concejales.

Cabe recordar que se encuentra en discusión la reforma electoral en el Parlamento, donde se podría elegir en forma separada a los Alcaldes, lo cual nos obliga a estar preparados, para liderar la Concertación.

## SEPTIEMBRE ALLENDISTA

Con la Jornada, "Por un Septiembre Allendista", el partido y la juventud, se abocarán a la realización de Actos Políticos Culturales, en homenaje a Salvador Allende y a los Martires del Socialismo. Se comenzará en la comuna de Pirque ( sep 3) , continuando en S.J.de Maipo y La Pintana (aun no hay fecha) , para finalizar, el 11 de Septiembre en la capital de la Provincia Cordillera. Puente Alto.



\*La JS, encabeza funeral de Luis Osorio (sep 1993)

## JUVENTUD SOCIALISTA

La JS esta promoviendo campañas relativas al Servicio Militar Alternativo, Información de los peligros del Sida, participación juvenil en la transición hacia la democracia, contra la detención por sospecha y muy especialmente sobre la Pasta Base.

Las insuficiencias en capacitación laboral, falta de oportunidades y de equidad son problemáticas permanentes que las autoridades deben resolver.

En septiembre habrán elecciones nacionales, regionales, provinciales y comunales de la JS, se espera un alto grado de participación ya que en las elecciones de 1992 en La Pintana y Puente Alto se registraron los más altos índices de votación de la RM. Se cree que Juan Velázquez irá de candidato al C.C y Alejandro Herrera al RM.

### ... Y no es chiste!

La conocida Pasta de Cocaína (llamada también pasta base, angustia, mono, bazuka, etc.) es el derivado más nocivo y peligroso de la coca (que no te enarupán). Se le suele ver en las poblaciones y liceos.

La "pasta", aparte de coca, contiene elementos como ácido sulfúrico, ácido clorhídrico, parafina, bencina, acetona, cal y todos los desechos que se te ocurren.

Al consumir esta sustancia se producen efectos físicos como la dilatación de las pupilas, aumento de la temperatura corporal, aumento de la frecuencia cardíaca y síquicos como exaltación momentánea, aceleración, locuacidad.

Estos cambios son intensos y duran pocos minutos, para producir luego una terrible sensación de angustia y depresión. Es este el motivo que generalmente lleva a seguir fumando, lo que provoca una rápida dependencia de los "monos".

Las consecuencias de la "pasta" son muy dañinas, a modo de ejemplo, te mencionamos que:

- Disminuyen las defensas.
- Fuertes dolores de cabeza, convulsiones, epilepsia.
- Hipertensión arterial, hemorragias cerebrales, taquicardia y

para carafaco:

- Síncosis y otros trastornos mentales.
- Daño cerebral (además quedará tonto).
- Fracaso laboral, académico y social. Te aleja de la familia y te aísla de tus amigos.

Con todo esto puedes estar seguro que la "pasta" no es chiste, ya que no sólo te priva de tu libertad (te hace dependiente) sino que además pone en riesgo tu vida. Por eso es que los jóvenes socialistas la consideramos una "droga dura", destructiva de tu salud y por ello hay que terminar con su consumo.

El consumidor de pasta base no es un delincuente. Considerarlo así es algo irreal y sumamente poco solidario. La frustración de no poder estudiar o sentir que eso no ayuda por su baja calidad, el trabajar por poca plata, del estar cesante o paraseado en la casa, son las causas principales que pueden llevar a un joven, igual que tú al uso de esta droga. La pelea contra la pasta parte por superar la pobreza.

Te llamamos a "no pisar el palito", esta cosa hace mal y después cuesta mucho sacársela de encima. Pero se puede, así es que ¡Atina pronto!

**NOTE HAGAS PASTA!**

Juventud Socialista de Chile



## CONCERTACION PROVINCIAL

La Concertación de Partidos por la Democracia, está preocupada fundamentalmente de unificar criterios entorno al proceso de democratización en la Provincia y en las Comunas. Que nuestras autoridades resuelvan los problemas cotidianos de los habitantes de nuestras comunas. Los partidos Socialista, PPD, DC y PRSD representados por sus respectivas Direcciones Provinciales con el respaldo de J. Estévez, O. Satelices, Alcaldes y Concejales tenemos un compromiso de funcionar en conjunto y evitar disputas vicerales públicas que favorecen al sector más nostálgico de la derecha.

Problemas como salud, educación, pavimentaciones, puentes, caminos, movilización, fuentes laborales y de capacitación, seguridad ciudadana, vivienda y los enclaves autoritarios son la agenda permanente de las preocupaciones concertacionista.

## PROFESORES SOCIALISTAS

Los maestros de la provincia y de algunas comunas están organizados en "Brigadas" -El 1° de Julio la Brigada invitó a la Dirección del Partido, al Concejal J.D.Pavez y al dirigente nacional Alejandro Traberso quien expuso "Reflexiones acerca de la calidad de la educación, financiamiento del sistema administrativo municipal y las relaciones laborales"., éste documento de 14 páginas le puede ser solicitado a cualquier dirigente de las Brigadas de Profesores.

## UNIONES COMUNALES

En La Pintana la Unión Comunal está presidida por el compañero Guillermo González, en S.J.de Maipo por la compañera Margarita Riffo's., en Pirque de 11 Juntas de Vecinos los socialistas presiden 3 y en Puente Alto la "Unión Comunal Cordillera" por Jorge Gómez. La coordinación con el partido están a cargo del Encargado Frente de Masas del Provincial, Sergio Navarrete, presidente de junta de vecinos y dirigente de Unión Comunal.

En el próximo período nos dedicaremos a la conformación de una Organización Intercomunal para gestionar propuestas de solución al mundo vecinal por parte de las autoridades, cabe destacar que son las dirigentes mujeres las más esforzadas en la mantención de las organizaciones vecinales.

## ESTATUTOS DEL PS

El próximo 12 de agosto a las 20.00 Hrs. a cargo de Verónica Escobar Sec. de Organización del Provincial, se discutirán las reformulaciones, observaciones, enmiendas o aportes a los Estatutos, que son fruto de La Conferencia Nacional de Organización (nov. 1991), IV Pleno Nacional (agosto 1992), Congreso General de La Serena (dic 1992) y del 1° Consejo General (abril 1994). -Los Principios Políticos Orgánicos se formularán y aprobarán en la Conferencia del Proyecto Socialista (dic 1994) y las enmiendas o aportes a los Estatutos en el 2° Consejo General.

## FINANZAS Y COTIZACIONES

Para mayor transparencia sobre las finanzas partidarias, se publicará los aportes y cotizaciones. La Secretaría de Finanzas está dirigida por René Vargas. Los funcionarios públicos, según los Estatutos partidarios deberán cotizar obligatoriamente.

## AMPLIADO PROVINCIAL

Este Ampliado tendrá el carácter de Jomada de Trabajo focalizado en la relación, Partido-Gobierno. Se realizará el próximo 20 de Agosto a las 19.00 Hrs. en el Centro Cultural y Bibliotecario (Concha y Toro 507), con la presencia de los mandatarios J.Estévez, J.D.Pavez y C.Cerpa, los integrantes del CESCO, dirigentes sociales, la JS, funcionarios públicos, Brigadas Adulto Mayor-Profesores-Salud, Comisión Proyecto Socialista y las Direcciones Comunales y Provincial de PS.

El Regional Metropolitano se comprometió a invitar a los SEREMI y autoridades de Gobierno de militancia socialista.

## MUJERES SOCIALISTAS

Las Mujeres del PS, están organizadas a través de la "Vicepresidencia de la Mujer" en todos los niveles partidarios. María A. Ibañez VP. Nacional (S.), Juana Andreani conformó la VP. a nivel de la RM y una de sus integrantes es Edith Muñoz quienes están elaborando políticas relativas a la familia, divorcio vincular, discriminaciones laborales y no promoviendo la decisión relativa al aborto en este periodo.

En el nivel Provincial la Vicepresidenta de la Mujer es Verónica Tobar. La encargada de Puente Alto, es Pabla Sandoval y de La Pintana, Rita Angulo.

## PUENTE ALTO

Una noche, apareció un "comunicado" público difamatorio e injurioso contra la Dirección Provincial y el concejal de la comuna. Fue pegado en las murallas y entregado a funcionarios municipales, a los periódicos, al diputado derechista Errázuriz, etc. Al otro día la Dirección Provincial del Partido se reunió con el Secretario General, Gonzalo Martner, para informarle de estas graves indisciplinas, resolviéndose pasar los antecedentes al Tribunal Supremo. Errázuriz con 2 dirigentes comunales informaron 2 veces a los periódicos locales, a La Tercera, al Topaze y Punto Final, debimos desmentir, en términos duros a la derecha (ver Declaración).

La Concertación se reunió y acordó trabajar en forma más unitaria, ante el ataque del sector ultra derechista de la Provincia, liderado por Errázuriz. Cabe destacar que los concejales de la derecha se han mantenido al margen, ante tales difamaciones.

Frente a estos hechos el partido no puede quedar a la deriva. Por tanto han sido los dirigentes sociales y los militantes quienes han pedido, conducción política y orgánica, hasta que el Tribunal Supremo resuelva. Respetando las prerrogativas estatutarias en ejercicio, esperamos que los compañeros de la Dirección Comunal del Partido y la JS reorganicen el partido para su normal funcionamiento.

## "EL AVION ROJO"

"El Avión Rojo", Boletín mensual, ha editado 4 ejemplares, con información de los distintos estamentos partidarios. Ha venido a mejorar en parte la deficiente comunicación entre la Dirección Nacional hacia las Direcciones Intermedias y la militancia.

Para su suscripción, lo pueden hacer con: René Vargas Encargado de Finanzas Provincial o con Ana Lagos en el Comité Central.



\*Dennisse Pascal Allende, Acto homenaje a S.Allende

Partido Socialista responde:

# El diputado Errázuriz miente

"Ante las injurias y calumnias vertidas por el Sr. Errázuriz en el diario La Tercera, el día 30 de mayo, donde afirma que habría un acuerdo de gobernabilidad comunal que implicaría, que 25 militantes del Partido Socialista serían contratados por el municipio y que la Concertación de Partidos por la Democracia estaría quebrada, nos parece una falacia, "que el responsable es impotente de afirmar" Le solicitamos al Sr. Errázuriz nos dé los nombres de los supuestos 25 socialistas.

Señalamos enfáticamente que: la Concertación en la Provincia Cordillera funciona regularmente y las diferencias que pudieran producirse en el seno de la coalición, forman parte de la prístina práctica de la democracia, por lo que los supuestos quiebres sólo existen en la mente del novato diputado.

Ante las injurias y calumnias vertidas en el semanario Puente Alto al Día- donde se

## LA PINTANA

Con la superación de los problemas de funcionamiento interno, la Dirección Comunal presidida por Juan Benavides, realizarán un Ampliado donde darán a conocer el proyecto de funcionamiento partidario y la situación municipal.

## SAN JOSE DE MAIPO

La Dirección Comunal presidida por Sergio Iturrieta, respaldó la declaración pública de los trabajadores socialistas de la educación entorno a la actitud de la derecha asumida en el 21 de Mayo, día de aniversario del pueblo. Además se retomará el trabajo con la Unión Comunal y la Fenats.

## PIRQUE

El último Ampliado contó con la presencia de Dirigentes Nacionales y Provinciales, entregaron informes los compañeros Osvaldo Andrade, Ricardo Klapp y Carlos Miranda, se acordó mejorar las comunicaciones internas y unificar la base partidaria e invitar a Pirque al Diputado, Jaime Estévez.

presenta como vocero de un sector de socialistas afirmando que en el P.S., hay un quiebre al igual que en la Concertación y que esto es un escándalo, nos parece de una superficialidad y de un resentimiento típico de él.

Las opiniones de él, reconocido pinochetista, admirador de O. Jarpa, activista del gobierno militar, que violó los Derechos Humanos, exoneró y encarceló a numerosos funcionarios municipales, forman parte de la cultura de la mentira y la injuria y que ahora practica en forma pública afectando a activos dirigentes del Socialismo Chileno.

Esto es parte de una burda campaña nacional que busca enlodar al Gobierno y a la Concertación, de quienes cometieron las barbaridades más grandes en el país"

**Ricardo Klapp**  
Presidente Provincial  
Partido Socialista de Chile



\*Funeral del ex-Alcalde Luis Osorio (sep 1993)



\*Camilo Escalona en Puente Alto.

## PROYECTO SOCIALISTA

Con la asistencia de 26 militantes se conformó la Comisión Provincial de Proyecto Socialista. En junio con la presencia de Osvaldo Andrade L. Sub Secretario General, se inauguró el ciclo de funcionamiento, nombrándose como Coordinadora a Verónica Tobar. Funciona todos los Viernes a las 20.00 Horas en el Centro Cultural y Bibliotecario de Puente Alto (Concha y Toro 507).

Este ciclo comenzó el Viernes 1° de julio, con el tema "El Socialismo un Proceso Permanente de Transformación de la Sociedad", expositor Jorge Charlet, quien entregó un documento de discusión de 8 páginas.

Viernes 8 de Julio, "Ponencias de distintas corrientes de Opinión Partidaria" expositores Marcelo Schilling Vicepresidente y encargado nacional de la Comisión y Patricio Quiroga integrante de la Comisión Nacional. Ponencias que fueron discutidas con los asistentes y clarificaron el marco de las discusiones.

Viernes 15 de Julio debido al proceso de rediscusión del Estatuto partidario, se discutió borradores de enmiendas que el Provincial entregará previa discusión del 12 de Agosto al Comité Central.

Viernes 22 de Julio, "Encuentro de los socialistas con las organizaciones comunitarias" expositor Ricardo Vega, Director de DIDECO Puente Alto, discusión que se centro en las estructuras y la participación.

Viernes 29 de Julio, "Debate y Opción Socialista al Termino del Siglo XX", expositor Ricardo Klapp, Presidente Provincial análisis que abordó lo histórico, económico, social y las relaciones internacionales.

Viernes 5 de Agosto, "La Modernidad y el Estado", expositores compañeros Clodomiro Almeyda y Oscar G. Garretón integrantes de la Comisión Nacional destacados ideólogos del socialismo contemporáneo.

Como el 12 de Agosto se discutirán los Estatutos y el 20 de agosto se realizará el Ampliado Provincial, se desarrollarán discusiones en las comunas, para posteriormente elegir la Comisión Redactora para presentar nuestras ponencias a la Conferencia Nacional.

En el nivel de la R.M se conformó una Comisión con los compañeros: Miguel A. Aguilera, Ricardo Klapp, J.T. Pizarro, P. Suarez, Juan Recabarren, Enrique Ramirez y Luis Sierra, quienes deberán organizar la Comisiones Provinciales que aún no se constituyen. La Comisión Nacional editará un documento "Arauco" nueva etapa con propuestas de los integrantes de las Comisiones.



\*Patricio Quiroga y Marcelo Schilling, Proyecto Socialista

## PS cree sano investigar

El Partido Socialista como tal nunca fue contraparte de la cooperación italiana ni ha sido depositario de recursos de instituciones de ese país, afirmó ayer el presidente del PS, Camilo Escalona, comentando las repercusiones de la carta rogativa enviada a la justicia chilena para interrogar a algunas personas dentro del proceso "Manos limpias", referido a casos de corrupción en aquel gobierno europeo.

Escalona declaró que al PS le parece enteramente normal que la justicia italiana quiera esclarecer la utilización de los fondos de la cooperación internacional de ese país "y les deseamos éxito", dijo.

Añadió que espera que todo esto se aclare al detalle.

-Extraoficialmente se sabe que algunas personalidades del PS serán citadas a declarar en virtud de una carta rogativa ¿eso no empañará la imagen del partido?

-No, porque como partido nunca fuimos contraparte de la cooperación italiana, no teníamos ningún vínculo y, por lo tanto, nunca

hemos sido depositarios de ningún tipo de recursos de instituciones italianas. Y en lo que se refiere al funcionamiento de ONG en los cuales haya participación de socialistas no nos cabe ninguna duda de que ellos han actuado con absoluto respeto a los contenidos de la cooperación.

Explicó Escalona que muchas instituciones de esa naturaleza, no gubernamentales, entregaron importantes aportes al debate académico e intelectual del país, han hecho cursos de capacitación y han motivado movimientos de opinión pública en torno a determinados temas como derechos humanos o ecología y otros.

-Dice que no le cabe ninguna duda ¿Está dando por descontado que ninguna personalidad socialista resultará realmente involucrada?

-De acuerdo con lo que hemos leído hoy (ayer) en la prensa, señalago por el embajador de Italia, no nos cabe ninguna duda que así va a ser.

-¿El PS tomará cartas en el asunto oficialmente?

-Pienso que por su propia dinámica los organismos políticos del partido en los próximos días tendrán que analizar el tema.

## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE PROVINCIAL CORDILLERA.

Desde Junio, funciona regularmente la Comisión Provincial del Proyecto Socialista: